

plusieurs belles missions et fait abandonner la religion a plusieurs sauvages. Il y a encore parmi les Monsonis voisins des Kristinaux, et parmi les Sauvages, dans le haut du lac supérieur, plusieurs sauvages qui ont reçu le saint Baptême et que l'ivrognerie a replongés dans leur ancienne superstition. Je dois pourtant rendre cette justice aux François avecq qu'y j'ay voyage qu'ils n'ont pas fait cet infame traficq, et que malgré les demandes que leur ayent faites les sauvages, Ils ont ayme mieux refuser les avances qu'ils leur avaient faites pour des échanges que de leur donner de l'eau de vie. Malgré les vues honteux de ces pauvres infidelles Dieu a permis qu'ils conservassent encore parmi eux certaines idées qu'y pourraient peut-estre servir a les ranger a la religion. Ils reconnaissent l'immortalité de leurs ames. Apres la separation du corps, elle va joindre celle des autres sauvages morts mais celles-cy n'ont pas toutes la mesme demeure. les unes sont dans des prairies enchantées ou on voit toutes sortes de bestes qu'elles tuent sans peine et de la viande desquelles elles se regallent perpetuellement les unes les autres, aussy ne voit-on dans ces prairies que chaudières sur le feu, que danses, que jeu. Voila leur paradis. Mais il y a un pas bien dangereux a passer pour y parvenir. Pour cela, il faut traverser un large fossé qu'y d'un coste est plain d'une eau bourbeuse puante et pleine d'ecume, et de l'autre, de feu et de flammes terribles. tout le secours que l'on a pour faire ce passage est un sapin appuyé par les deux bouts sur les côtés du fossé; l'ecorce du sapin est toujours fraîchement lavée et d'un bout a l'autre il est couvert d'une gomme aussy glyssante que la glace. Sy les ames